



## Homenaje a Marie Adélaïde Champion de Cicé:

Hoy honramos la memoria de una mujer excepcional, cuyo compromiso y visión no sólo marcaron su época, sino que continúan inspirando a quienes trabajan por un mundo más justo e ilustrado. Hablamos de Marie Adélaïde Champion de Cicé, nacida en una época en la que las voces femeninas a menudo eran eclipsadas, pero que supo hacerse oír y dejar su huella en la historia, ¡nuestra historia!

El 26 de abril de 1818, París perdió una luz brillante, una mujer que, con su valentía y determinación, fundó organizaciones cuyos valores aún resuenan hoy. Marie Adélaïde Champion de Cicé no sólo fue una mujer de su tiempo, sino una visionaria, una pionera. ¡Honor a ti, mujer de todos los tiempos!

En una época en la que las mujeres estaban en gran medida confinadas a roles tradicionales, Marie Adélaïde tomó la iniciativa de fundar instituciones e iniciativas que allanaron el camino para la educación y el empoderamiento de las mujeres. Defendió principios de humanidad, solidaridad y progreso social, principios que todavía resuenan en las instituciones que creó y en las personas a las que llegó. ¡Homenaje a ti, mujer valiente!

A través de su trabajo, Marie Adélaïde ha demostrado una verdadera convicción de que la educación es una herramienta fundamental para la transformación social. Fue capaz de tender puentes, no sólo entre individuos, sino también entre generaciones, trabajando por transmitir valores que persisten hoy en día.

Los logros de Marie Adélaïde Champion de Cicé van mucho más allá de lo que un simple reconocimiento podría expresar. Ella encarnaba la idea de que se podía ser al mismo tiempo una mujer fuerte y constructora de sociedad, una mujer de fe y de reflexión, un modelo de perseverancia y de bondad, una peregrina de esperanza.

Su legado no sólo se mide por las instituciones que fundó, sino también por el espíritu de ayuda mutua que cultivó y la visión de justicia social que llevó. Marie Adélaïde demostró que las mujeres, al igual que los hombres, tienen un papel crucial que desempeñar en la construcción de sociedades más ilustradas y equitativas.

Hoy, al celebrar su memoria, estamos invitados a reflexionar sobre la importancia de su labor y a seguir defendiendo los ideales que ella defendió. Tenemos la responsabilidad de transmitir su legado a las generaciones futuras e inspirarnos en su sabiduría para afrontar los desafíos de nuestro tiempo.

Marie Adélaïde Champion de Cicé, con su ejemplo y su dedicación, supo infundir una luz que aún hoy ilumina los caminos de quienes hoy trabajan en el camino que ella trazó. Con gran gratitud y profundo respeto le rendimos homenaje hoy.

Que su recuerdo permanezca vivo en nuestras acciones y su ejemplo siga guiándonos, inspirándonos a construir puentes, a trabajar por la educación, la solidaridad y la justicia.

GRACIAS

Bernadette Lingani  
Africa Oeste